

Esperanza popular: vivencias en el Chaparral

Victoria Carballo; Laura Crespo; Karen Rinaudo.

Cátedra de Educación para la Salud. Facultad de Ciencias Exactas Físicas y Naturales,
Universidad Nacional de Córdoba, Córdoba, Argentina
victoria.carballo@mi.unc.edu.ar

Resumen

“El Chaparral” es un barrio asentamiento-urbano donde viven aproximadamente 70/80 familias, está ubicado en la Ciudad de Córdoba, al sur de Barrio Güemes y frente a la nueva entrada del Hospital Misericordia. Desde la materia Educación para la Salud del Profesorado en Ciencias Biológicas de la FCEfYN perteneciente a la UNC, realizamos un trabajo territorial todos los sábados durante seis semanas en el comedor comunitario “Esperanza popular” localizado dentro de “El Chaparral”, que depende de la Casita Carlitos Reyes, una organización autogestiva que además de proporcionar comida a estas familias, también realiza otras acciones dentro del barrio. En el marco de esta experiencia, colaboramos con la organización de la comida de los sábados y principalmente, del festejo del Día de las Infancias. A partir de esta intervención-acción realizamos un podcast para visibilizar el rol que cumple el saloncito en torno a la salud y DDHH, como lo son el derecho a la alimentación y al cuidado (Pautassi, 2016; Organización Mundial de la Salud, 2017), a través de entrevistas a actores claves dentro del barrio y la organización, con la intención no solo de dar a conocer al público general las actividades que se realizan en este espacio, sino también la situación actual del saloncito en la que está en riesgo su continuidad.

Palabras Clave: trabajo territorial; comedor popular; alimentación; DDHH.

Referencias bibliográficas

- Organización Mundial de la Salud (2017). *Salud y derechos humanos*. Who.int. <https://www.who.int/es/news-room/fact-sheets/detail/human-rights-and-health>
- Pautassi, L. (2016). La complejidad de articular derechos: alimentación y cuidado. *Salud Colectiva*, 12(4): 621. <https://doi.org/10.18294/sc.2016.941>